

Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Agosto 2023

Estudiante: Natalia Brandi

Título: Adicción a los videojuegos: lo invisible del riesgo suicida

Tipo de trabajo: Ensayo académico

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Susana Quagliata

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Paula Achard

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre

1. Aspectos formales:

El contenido se adecúa a los requisitos formales de presentación para el trabajo de final de Grado (TFG). Su estructura respeta las características solicitadas para un Ensayo Académico. La introducción proporciona una visión panorámica clara, elemento que podría colaborar para organizar la estructura del trabajo, que requiere ajustes.

2. Articulación:

Título: Se ajusta adecuadamente a lo que se plantea trabajar.

El ensayo tiene como objetivo estudiar un tema de relevancia desde un abordaje pertinente, se propone estudiar “la adicción a los videojuegos como un factor de riesgo suicida”.

Asimismo se observan varias dificultades que la estudiante debe ajustar del trabajo antes de la defensa:

- Debe ceñir el trabajo a la temática propuesta ya que por momentos se pierde el hilo y la coherencia de lo que pretende analizar. Se sugiere que, si bien la delimitación de palabras clave no se exige para este tipo de trabajos, tal vez sería una ayuda para reorganizar su estructura.

- Se sugiere delimitar la población objetivo con claridad ya que por momentos plantea de forma genérica y/o indistinta el fenómeno en niños y/o adolescentes, lo que claramente requiere un ajuste.
- Se entiende que riesgo suicida (en jóvenes uruguayos), y adicciones a los videojuegos son dos ejes centrales del trabajo. En relación al primero se observa que se encuentra pobremente desarrollando, se requiere ampliación. Delimitar la problemática actual en nuestro medio resulta esencial. Asimismo se aconseja trabajar el fenómeno de la adicción, ya que se observa que la estudiante queda muy pegada al detalle de las características o fenómenos propios de los juegos, comunidades y sus particularidades que si bien pueden ser de interés, no son eje de lo que se propone como objetivo, o no logra establecer la relación explícitamente. También se solicita ajuste con los conceptos psicoanalíticos que plantea especialmente en la articulación con la temática central del trabajo.
- Para las conclusiones es necesario que previamente afine lo anteriormente dicho para entonces si poder generar una conclusión adecuada a la complejidad del fenómeno que se propone estudiar.
- Si bien la bibliografía utilizada resulta pertinente y se encuentra bien referenciada, se observa que la estudiante parafrasea algunos materiales pero no los referencia, solicitamos revise que estén completas todas las referencias.

3. Consideración final:

A la luz de los argumentos presentados, se sugiere la aceptación de la defensa, puntualizando que se considerará especialmente para la aprobación que las indicaciones realizadas sean incluidas para la entrega final.



Asist. Mag. Paula Achard